Le prochain Conseil Municipal se déroulera le jeudi 11 mai à 18h15 en mairie.





Horaires de l'accueil de la mairie

Lundi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 18:00 Mardi, mercredi et vendredi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 17:30 Jeudi 08:30 - 17:30

Permanence du Maire

Le Maire est à votre écoute sur rendez-vous.

03 29 79 56 00

À la majorité

Aux grands mots nous préférons l'action.

Il est vrai qu'il est de bon ton pour une opposition, comme son nom l'indique, d'être dans une forme de rejet de toute présentation des politiques menées par la majorité. En ce qui nous concerne, notre vision de la politique diffère quelque peu de cet état de fait

Oui, il est certain que nous avons beaucoup de chantiers à mener et de défis à relever, nous en avons parfaitement conscience et nous sommes plus que déterminés à les mener de front.

Mais en revanche, ne tombons pas dans la caricature stérile d'une politique politicienne qui navre plus souvent nos concitoyens qu'elle n'est en mesure de les combler.

Oui, nous avons à cœur d'améliorer toujours plus encore le cadre de vie des Barisiennes et des Barisiens, c'est le fil conducteur de notre politique.

Oui, nous avons à cœur de conduire la vision précise et cohérente de l'ambition que nous avons pour Bar-le-Duc.

Oui, nous avons à cœur de garantir la quiétude d'une vie à Bar-le-Duc avec une offre évènementielle qui permet que chacun puisse y trouver son compte au quotidien.

Cette politique, c'est une politique quotidienne, de tous les instants.

C'est pourquoi nous nous sommes engagés et mobilisés sur le projet des Halles afin de redonner vie à un projet délaissé depuis 40 ans en Ville-Haute.

C'est pourquoi, nous avons entamé une campagne de végétalisation, à l'échelle du mandat, permettant l'intégration de 10 000 nouveaux végétaux sur l'ensemble de la ville et de répondre au défi climatique qui s'offre à nous.

C'est pourquoi, nous allons continuer notre ambition de promouvoir les voies de mobilités douces en doublant leur nombre d'ici la fin du mandat.

C'est pourquoi, nous avons à cœur de créer un écosystème favorable depuis l'ensemble de nos structures éducatives, jusqu'à la réalité professionnelle de notre territoire. Nous devons permettre à nos jeunes de faire carrière sur leur territoire et aux entreprises de prospérer sur leurs bassins d'emplois.

Alors aux maux qui nous sont reprochés, nous préférons définitivement les réalisations.

Les élus de la majorité

À la minorité

Un projet de territoire long au démarrage

Notre ville garde des compétences, mais elle est également au cœur de la Communauté d'Agglomération (CA) et devrait en être le moteur. Le projet de territoire « 2018-2026 » vient de paraître. Ce projet aurait dû voir le jour il y a 5 ans. Il montre l'incapacité de construire un territoire qui innove. En matière d'identité de territoire, d'offre de santé, de compétences ou de développement économique, la majorité de la CA peine à agir.

Une Communauté d'Agglomération bien malade

Les faits sont là : le musée est fermé au public pour une durée indéterminée, la médiathèque attend de lourds travaux, les piscines sont vieillissantes. Il est urgent que le plan d'investissement dans les équipements sportifs se déclinent en actions concrètes. L'exécutif compte sur le maître d'œuvre recruté cette année pour définir l'avenir du gymnase Bradfer. Sur le plan économique, la zone de la Grande Terre est loin d'atteindre les ambitions affichées à sa construction. Le soutien aux entreprises manque d'efficacité. La reconversion de la friche Sodetal verra-t-elle le jour ? Si la « Barroise » commence à trouver son rythme en proposant régulièrement des animations et des spectacles, son coût annuel de fonctionnement dépasse 300 000 euros, un montant réduisant fortement la capacité d'investissement. La question de la santé est en chantier depuis 8 ans et avance trop lentement. De plus, la majorité ne manifeste pas l'ambition de développer une politique d'accueil de nouveaux praticiens. Chacun aura constaté le manque de communication sur la taxe de ramassage des ordures ménagères et l'augmentation du prix de l'eau.

Une absence récurrente de réponses

Au final, quel projet sera terminé à la fin de ce mandat? Quelle est la stratégie mise en place pour attirer des entreprises? Et lesquelles? Face à tous ces défis, quelle est la stratégie financière? Notre CA est moins endettée que nos voisines, mais elle aussi celle qui investit le moins.

L'équipe en place manque absolument de vision pour notre Communauté d'Agglomération tout autant que pour notre ville.

Continuez à nous écrire sur barleduc2020@gmail.com.

Les élus de la liste « Vivre, partager, innover à Bar-le-Duc » (Divers gauche) Benoît Dejaiffe, Mathias Raulot, Atika Bensaadi, Benoît Damant, Sylvie Jolly, Alexandre Berger

À la minorité

Bar-le-Duc à la traîne, perd toujours des habitants

Bar-le-Duc perd des habitants alors que de nombreuses petites communes du Sud meusien en regagnent... Devenue contraignante, notre ville n'a pas été suffisamment modernisée au niveau de son aménagement, de sa circulation, de son cadre de vie, de son embellissement, de sa végétalisation... Nous vivons dans une ville des années 90. Elle ne répond pas aux nouvelles attentes. Si nous voulons accueillir de nouveaux Barisiens, il faudra à la fois tourner notre ville vers l'avenir et l'animer avec un autre volontarisme, et en parallèle développer des activités économiques dans la vallée de l'Ornain pour créer des emplois.

Décomplexer notre potentiel économique

Une politique de développement économique de la vallée de l'Ornain doit être menée avec beaucoup plus de dynamisme, de créativité et de conviction. Le projet de déviation de la RN35, l'exploitation de la friche SODETAL, le projet de création d'un réseau de chaleur à partir de l'incinération des déchets à Tronville (Unité de Valorisation Énergétique), les investissements de 50 Millions portés par Evobus avec 250 créations d'emplois envisagés sont autant d'opportunités pour notre Agglomération MGS. Comme nous l'avions proposé dans notre programme de 2020, il faut créer un groupe de travail pour définir une stratégie et des actions afin de réimplanter des entreprises, développer de nouvelles activités économiques et déployer, à l'instar du réseau de chaleur, des performances attractives en termes

énergétique, de ressources, d'aides à l'investissement et de services. Nous devons être en mesure de recenser le foncier disponible, d'investir et de le requalifier pour l'adapter aux nombreuses entreprises qui aujourd'hui ne trouvent pas de locaux pour s'installer, se moderniser et s'agrandir. Les investissements d'Evobus démontrent la confiance que le groupe porte aux savoir-faire et à la qualité de travail des habitants de notre bassin d'emploi, élus et autres acteurs doivent soutenir et exploiter au maximum ces opportunités.

Le Pays Barrois ouvre une nouvelle ère

Le Pays Barrois livre un vaste plan d'actions pour engager de multiples transitions. Un travail d'une qualité exceptionnelle! Végétalisation des places et des rues, réseaux d'espaces de travail partagés, production d'énergie verte, voie verte, pistes cyclables, aménagement doux, ré-usage des bâtiments, végétalisation des cours d'école, installation de panneaux photovoltaïques ou thermique avec autoconsommation... Ce travail montre qu'il est aussi possible d'appréhender notre territoire comme un espace riche de ressources et d'opportunités.

Dynamisons Bar-le-Duc - dynamisonsbarleduc@gmail.com

Pierre-Étienne Pichon, Séverine Kubany, Emmanuel Cappelaere, Frédéric Verlant